

Am Samstag, den 25.02.2023 fand die diesjährige Jahreshauptversammlung der Freiwilligen Feuerwehr Bodelshausen statt.

Kommandant Marco Steeb konnte neben den zahlreich erschienenen Mitgliedern der Einsatzabteilung, Jugendfeuerwehr und Altersabteilung auch den Ehrenkommandant Rolf Steeb und einige Ehrenmitglieder im Schulungsraum des neuen Feuerwehrhauses begrüßen.



Außerdem einige Mitglieder des Gemeinderates,

Kommandanten der angrenzenden Gemeinden sowie die Presse. Zu den Gästen gehörten unter anderem Holger Keck, Gunnar Krause, Björn Renner, Volker Neth und Bettina Laudenbach. Der Bürgermeister Florian King ließ sich krankheitsbedingt entschuldigen. Er wurde durch Gemeinderätin und stellvertretenden Bürgermeisterin Margarete Mende vertreten. Von der Freiwilligen Feuerwehr Hechingen Stadtmitte konnte Kommandant Martin Kreller begrüßt werden.

Nach Bekanntgabe der Tagesordnung konnte Kommandant Steeb die Beschlussfähigkeit feststellen.

„Nach zwei Jahren Corona-Betrieb konnte nun im Jahr 2022 wieder ein halbwegs normales Feuerwehrjahr stattfinden.“

Mit diesen Worten eröffnete Marco Steeb den Bericht des Kommandanten. Ab März konnten wieder Übungen in Gruppen aber auch im gesamten Zug durchgeführt werden. Neben einer anspruchsvollen Einsatzübung bei der Firma Jungleuchten, bei der diverse Einsatzszenarien abgearbeitet werden mussten, ist besonders die Hauptübung im Oktober auf dem Burghof hervorzuheben. Ziel war, der Bevölkerung einen Einblick in die Arbeit Ihrer Feuerwehr zu ermöglichen. Des Weiteren konnten zusätzlich insgesamt 37 Lehrgangs-, und Fortbildungsbesuche von Kameradinnen und Kameraden verzeichnet werden.



In 2022 war die Bodelshäusener Wehr mit 46 Einsätzen stark gefordert. Bei acht Brandeinsätzen, 25 Technischen Hilfeleistungen, sieben Alarme über Brandmeldeanlagen und sechs Sonstige, konnten insgesamt neun Personen aus Ihrer misslichen Lage gerettet werden.

Steeb lobte die Jugendarbeit unter der Leitung von Jugendwart Michael Rupprecht, seinem Stellvertreter Jens Rieker, sowie der Leiterin der Kindergruppe Nina Pfister und den Jugendbetreuern der Jugendfeuerwehr, Stefan Binder, Patrick Haug, Patrick Pfister, Vito Tisci, Sven Tschaki und Gabriel Bauer sowie den Betreuern der Kindergruppe Rolf Steeb, Patrick Heusel, Felix Kemeter und Simon Bäuerle in den höchsten Tönen. In 2022 konnte die Kindergruppe gestartet werden. Die Kindergruppe ermöglicht es Kindern von der 1. Klasse bis zum 10. Lebensjahr spielerisch an das Thema Feuerwehr heranzutragen. Anschließend können Sie nahtlos in die Jugendfeuerwehr übertreten.

Besonders freute sich Steeb über die Abnahme der „Leistungsspanne“ die eine Gruppe der Jugendfeuerwehr erfolgreich beim Heimspiel in Bodelshausen erfolgreich ablegte.

Kommandant Steeb berichtete anschließend über den Personalstand der Wehr und betonte nochmals die Wichtigkeit der Jugendarbeit, da dadurch die Zukunft einer Freiwilligen Feuerwehr gesichert werde. So konnten letztes Jahr drei Übertritten aus der Jugendfeuerwehr (Martin Bauer, Kasimir Drechsler und Kevin Drechsler) verzeichnet werden. Zusätzlich kam es zu zwei Neueintritten ohne Feuerwehr- oder Jugendfeuerwehrerfahrung (Lara Störzer und Mathias Raselowski). Die Mitgliederzahlen in 2022 seien nahezu unverändert. Sechs Eintritten standen zwei Austritte und drei Übertritte in die Altersabteilung gegenüber. Zum Stand 31.12.2022 befanden sich 59 aktive Mitglieder in der Einsatzabteilung. Die Tagesverfügbarkeit bewege sich mit 24 Mitgliedern / Gastausrückern auf einem konstanten Niveau.

Erfreulicherweise konnten die kameradschaftlichen Veranstaltungen in 2022 zurückkehren. Neben dem Stellen des Maibaums, einem zweitägigen Ausflug ins Allgäu und der Teilnahme am Dorfstraßenfest konnten die Mitglieder der Feuerwehr bei der Hochzeit Ihres Feuerwehrkameraden Stefan Binder und seiner Frau Eva dabei sein. Der Abschluss des Jahres fand bei einem gut besuchten Kameradschaftsabend im Bereitschaftsraum statt.

Abschließend folgte ein Rückblick auf Ehrungen und Beförderungen im Rahmen der letzten Hauptversammlung 2022.

Organisatorisch berichtete Steeb, dass das Amt des Schriftführers nun von Stefan Binder betreut werde. Kassier Jürgen Mohl wird durch Florian Männing unterstützt.

Der Kassenbericht für 2022 sowie der Wirtschaftsplan für 2023 wurde von Kassier Jürgen Mohl vorgetragen.

Jugendfeuerwehrwart Michael Rupprecht informierte in seinem Bericht über die aktuellen Mitgliederzahlen in der Jugendfeuerwehr. Aktuell seien es 27 Mitglieder (12 weibliche und 15 männliche) mit einem Durchschnittsalter von 12,75 Jahren. Die Kindergruppe habe bereits eine Stärke von 11 Mitgliedern (neun männliche und zwei weibliche).

Bei der Jugendfeuerwehr wurden 19 Übungen abgehalten.

Zusätzliche Übungen waren für die Abnahme der „Leistungsspanne“ notwendig.

Jugendfeuerwehrwart Rupprecht hob die Abnahme der „Leistungsspanne“ sowie die „24h-Einsatzsimulation“ als Highlight des Jahres hervor.

Rupprecht bedankte sich ebenfalls bei seinem Stellvertreter Jens Rieker, der Leiterin der Kindergruppe Nina Pfister und den oben genannten Jugendgruppenleitern. Außerdem bei Kommandant Marco Steeb und seinem Stellvertreter Torsten Keck für die gute Zusammenarbeit.

Der Bericht des Leiters der Altersabteilung wurde von Kommandant Marco Steeb vorgetragen, da Adolf Weisschuh leider nicht anwesend sein konnte. Die Altersabteilung stieg im vergangenen Jahr auf 11 Mitglieder an. Regelmäßige Treffen und Ausflüge waren nach Corona nun glücklicherweise wieder möglich.

Unter dem Tagesordnungspunkt „Aussprache zu den Berichten“ gab es keine Meldungen.



Der Bericht der Kassenprüfer wurde durch Jochen Egeter vorgetragen. Er attestierte Kassier Jürgen Mohl eine vorbildliche, saubere und tadellose Führung der Kasse.

Die Entlastung der Funktionäre führte in Vertretung des Bürgermeister Florian King, Gemeinderätin und stellvertretenden Bürgermeisterin Margarete Mende durch.

Die Entlastung war Einstimmig.

In Vertretung des Bürgermeister Florian King, führte Frau Margarete Mende und Kommandant Marco Steeb sowie sein Stellvertreter Torsten Keck die Ehrungen und Beförderungen durch.

Ehrungen:

Auf Gemeindeebene:

Für 35 Jahre Feuerwehrdienst in Bodelshausen

- Andreas Mozer

Auf Landesebene:

Feuerwehr Ehrenzeichen des Landes Baden-Württemberg in Bronze für 15 Jahre Einsatzdienst

- Stefan Binder



Feuerwehr Ehrenzeichen des Landes Baden-Württemberg in Silber für 25 Jahre Einsatzdienst

- Sven Tschaki



Feuerwehr Ehrenzeichen des Landes Baden-Württemberg in Gold für 40 Jahre Einsatzdienst

- Peter Kern
- Gerhard Traum



Das Ehrenzeichen wird bei der Kommandantendienstversammlung am 18.03.2023 in Dusslingen durch den Landrat Joachim Walter verliehen.



Beförderungen:

Zur/zum Feuerwehrfrau/-mann wurden befördert:

- Martin Bauer
- Kasimir Drechsler
- Kevin Drechsler
- Fiona Oettel
- Marco Schäfer



Zur/zum Oberfeuerwehrfrau/-mann wurden befördert:

- Gabriel Bauer
- Florian Merz
- Nina Pfister



Zum Löschmeister wurden befördert:

- Stefan Binder
- Vito Tisci



Zum Oberlöschmeister wurden befördert:

- Patrick Haug
- Florian Männing



Zum Brandmeister wurde befördert:

- Torsten Keck



In diesem Jahr fanden keine Neuwahlen statt.

Die Grußworte des Bürgermeisters King wurden von Frau Mende vorgetragen.

Zum Abschluss verwies Kommandant Steeb noch auf den ausliegenden Jahresbericht 2022 mit Zahlen, Fakten und Bildern.



Die Hauptversammlung wurde mit der Einladung zu einem warmen Buffet und Freibier im Bereitschaftsraum beendet.